



RANDONNÉE



L'ÎLE DE BATZ À PIED

Dans le nord Finistère, face à Roscoff, l'île de Batz est un lieu parfait pour une escapade à la journée. Laissez votre camping-car sur le continent et embarquez sur la navette pour randonner sur cette petite île qui mêle charme d'une côte sauvage et empreinte des cultures agricoles. PAR S. BAZIN

De Roscoff, où nous avons stationné notre camping-car, une traversée d'une vingtaine de minutes nous mène à l'île de Batz, visible depuis le continent. Sitôt après avoir débarqué, cette ambiance insulaire nous séduit immédiatement. Nous remontons une petite rue en pente puis descendons vers une première plage, surmontée de quelques maisons. L'île est plus habitée que ses consœurs du Ponant. C'est la plus accessible. Et il reste encore des habitants et des agriculteurs qui n'ont pas été chassés par le tourisme de masse. Nous ne sommes pas seuls, plusieurs petites bandes de randonneurs nous suivent. Mais elles se disséminent au fil du circuit. Nous contournons bientôt le jardin botanique Georges Delaselle, fermé pour la saison. Le site a subi beaucoup de dommages occasionnés par la tempête Ciaran, qui a balayé la Bretagne en 2023.

Nous découvrons ensuite la côte nord de l'île. Facile et agréable, le sentier longe les plages et les rochers assaillis par les vagues de la Manche. Par chance, après une semaine de pluie et de nuages bas, le temps s'est calmé et nous pouvons apprécier à sa juste valeur la beauté des paysages.

Une île bucolique

Face à la mer, nous observons quelques champs cultivés de choux, puis un cheval

Le phare, point culminant de l'île.



qui broute paisiblement l'herbe arasée par les embruns et les vents d'ouest. Nous avançons, découvrant des petites pointes, avant de parvenir au phare perché sur une petite éminence... le point culminant de l'île. Devant l'édifice, quelques vaches paissent dans un pré, apportant une nouvelle touche champêtre à ce paysage. Nous poursuivons sur un sentier un peu plus étroit et rocheux, vers l'île Lester, reliée à Batz par un fin corridor de terre. Nous passons devant un amas granitique assez spectaculaire, le "Toull Ar Zarpant" ou trou du Serpent. Selon la légende, saint Pol y aurait vaincu et jeté dans l'océan le dragon qui terrorisait l'île, au VI^e siècle. Nous revenons sur Batz, non sans admirer la côte en face. Les flots sont bien formés, le vent souffle assez fort. Nous longeons à nouveau la grève pour retrouver notre point de départ et nous offrir une pause appréciée à la crêperie. En début d'après-midi, avant de reprendre le bateau, nous complétons notre promenade et la découverte de Batz en parcourant les rues à côté de l'église, puis celles un peu excentrées, jusqu'au phare. Cette petite incursion à l'intérieur des terres, où les cultures sont nombreuses, renforce cette impression d'une île vivante et attachante.



RANDONNÉE



FICHE D'IDENTITÉ

À VOIR

Île de Batz. Outre le tour de l'île, on peut visiter le phare et son musée. En saison, il ne faut pas manquer le fabuleux jardin Georges Delaselle qui compte 2 000 espèces exotiques !

Roscoff conserve un patrimoine remarquable : son vieux port fortifié, les maisons d'armateurs construites entre les XV^e et XVII^e siècles, le phare et les très pittoresques chapelles Sainte-Anne et Sainte-Barbe. Au-delà de cet aspect historique, la cité charme par ses rues commerçantes, ses boutiques de déco et de créateurs, son atmosphère de vacances et son littoral.

Saint-Pol-de-Léon. Tout près de Roscoff et de l'île de Batz, Saint-Pol-de-Léon est une des villes les plus pittoresques du département. L'ancien évêché conserve un très important patrimoine religieux, autour de la puissante cathédrale gothique du XIII^e siècle et de la chapelle Notre-Dame du Kreisker, dont le clocher de 78 m de haut est le plus élevé de Bretagne. De très nombreuses maisons anciennes, des hôtels particuliers et des châteaux complètent ces très nombreux points d'intérêts.

TOPO - GUIDE

Distance, durée : 12,5 km, 3 h 45

Dénivelé : +/- 60 m

Balises : quelques panneaux, mais l'itinéraire est simplissime, on suit la côte au plus près.

Difficulté : une randonnée très abordable, sols souples et dénivelé plus que raisonnables.

Départ de l'embarcadère.

- 1 Prendre à droite après l'hôtel Les Herbes Folles (panneau "Sentier côtier") sur 100 m.
- 2 Descendre sur la plage puis prendre les petits escaliers un peu plus loin, avant de poursuivre jusqu'au jardin Georges Delaselle, que le sentier contourne.
- 3 Poursuivre sur la côte nord, pour longer la plage de la Grève

Morlaix. Le chef-lieu du canton, bien connu pour son viaduc, conserve aussi de très belles maisons médiévales à pans de bois, notamment celle de la duchesse Anne, deux églises dont une Renaissance, Saint-Mathieu, et une gothique, Saint-Melaine, érigée juste au pied du viaduc.

SE RESTAURER

La Cassonade, Ile-de-Batz. Infos : 02.98.61.75.25, lacassonade.fr



blanche. Le sentier suit de près les contours du littoral pour atteindre la pointe du Bigollé puis oblique en direction du sud-ouest pour faire le tour d'une crique.

4 Poursuivre toujours au plus près de l'eau, pour arriver sur la

presqu'île Lester, qui marque l'extrémité ouest de Batz.

5 Passer devant un ancien hangar à bateaux restauré qui est maintenant une maison, avant de rentrer dans le village.

6 Longer les quais et les plages pour revenir au point de départ.

Une crêperie à la carte riche et originale qui propose aussi d'autres plats régionaux (dont le fameux Kig ha farz certains jeudis soir). On a adoré la crêpe andouille moutarde à l'ancienne ! Accueil très sympa.

Le Petit Vénoc, Ile-de-Batz. Infos : 02.98.61.76.34.

Un petit restaurant insulaire au cœur du village, qui propose burgers, pizzas, moules et autres plats simples et rapides.

Le Surcouf, à Roscoff.

Infos : 02.98.69.71.89, surcoufroscoff.fr

Au cœur de la cité corsaire de Roscoff, une très bonne adresse pour les fruits de mer, les homards et les poissons. On se fait plaisir !

EN SAVOIR PLUS

Accueil touristique

Le Débarcadère, île de Batz (29)

Infos : 02 98 61 75 70,

www.iledebatz.com



OÙ STATIONNER EN CAMPING-CAR

Aire CCPark, à Cléder. A 100 m des plages, cette aire compte 33 emplacements. Tarifs : à partir de 12,30 €. Plage de Kervaliou. GPS : (N) 48°41'28"/(O) 4°7'9".

Camping municipal de Poulennou,** à Cléder. 80 emplacements spacieux. Aire de services CCPark. Bloc sanitaire (douches, lavabos et WC, 2 cabines handicapés). Dépôt de pain et presse. Accès au Wi-Fi. Tarifs (stationnement + services) : 11,60 €/nuît/pers ; électricité, 3,50 €. Ouvert du 15/06 au 31/08/2024.

Infos : 02.98.69.48.37, www.camping-poulennou.fr, 02.98.69.40.09 (mairie, hors saison). Rue de Poulennou. GPS : (N) 48°41'31"/(O) 4°7'15".

Camping Arroc'h*,** à Sibiril. Tarifs : de 17 à 24 €/nuîtée, électricité 4,50 € (+ suppl. animal et taxe de séjour). Espace vidange à l'entrée du camping. Ouvert du 30/03 au 27/10/2024. Kersauzon. GPS : (N) 48°41'11"/(O) 4°4'35". Tél. : 06.79.47.80.37, camping-arroc.com

Source : Camping-Car Magazine n° 371 – Mars 2024

Amicalement.